
 

PROCES-VERBAL 
COMITE DE DIRECTION DU DISTRICT 

 

 

Réunion du 05 février 2025 
 

 

Présidence : GALLÉ Philippe. 
 

 

Présents : BRETON Nathalie, BOUCHER Eric, CECROPS Géraldine, CHEVALLIER Martine, FREULON Bernard 
GILLET Jean-Claude, MARTINS COIMBRA Jean-Claude, MICHAU Gilles. 

 

 

Assistent : DURAND Fabrice (Directeur Administratif), 
 CUVILLIER Alexis (Adjoint technique football féminin). 
Voix consultative : DESRUTIN Alain (Président de la Commission des Arbitres).      

 

Excusés :   
Membres : BATISSE Guy, BOUCHAILLOU Damien, BROSSARD Christophe, COUTANT Nicolas., GABUT 

Thierry, JOUAN Soizic, MARTIN Prisca. 
 
 

Début de la réunion : 19h00. 
 
En préambule du Comité, le Président adresse ses condoléances à la famille de José GONCALVES DE ALMEIDA, ex-arbitre 
officiel décédé récemment. 
Le Président adresse également ses vœux de prompt rétablissement à Dominique DROUAULT, membre des 
commissions des terrains et surveillance des opérations électorales. 
   

1 – ADOPTION PROCES VERBAUX DU COMITE DE DIRECTION ET DU BUREAU 
 

* Procès-verbal du Comité du 17 décembre 2024 : adopté. 
* Procès-verbal du Bureau du Comité du 14 janvier 2025 : adopté. 
 
 
2 - INTERVENTION ET COMMUNICATIONS DU PRESIDENT DU DISTRICT 
 

Philippe GALLE 
 
2.1– Informations nationales 
2.1.1- Vie des élus 
Le Président  indique aux membres du Comité : 

- qu’il anime désormais le Bureau du Collège des présidents de districts. 
- qu’il participe aux réunions du Bureau exécutif de la LFA. 

Dans ces instances, le Président sera vigilant à faire valoir les intérêts du football amateur. 
Parallèlement, Il s’engage à continuer à exercer pleinement son mandat de président du District d’Indre-et-Loire. 
 
2.2.2- Amicale des présidents de district 
Le Président a participé aux travaux de l’A.N.P.D.F. à Arras. Plusieurs sujets ont été abordés : 

- Informatique : une hot-line pourrait voir le jour. Ce sujet informatique va devenir une priorité de la FFF en 
dehors du champ sportif. Un élu bénévole est en charge de ce programme. Il siège au Comité Exécutif de la FFF. 

- Opération mini-buts : une nouvelle offre aux clubs et aux instances est en cours d’élaboration. 
- Aide financière aux conseillers techniques en arbitrage 
- Labels fédéraux 
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- Valorisation des bénévoles 
- Intelligence artificielle : une application Chadbot est expérimentée sur les districts de l’Aude et de la Haute-

Marne pour répondre aux interrogations des acteurs du football sur les règlements. 
 
2.1.3- Lutte contre les inciviltiés 
Une campagne de lutte contre les discriminations est lancée par la FFF. Chaque club a reçu par courrier postal des 
affiches et des stickers impactant pour sensibiliser à toute forme de discrimination.  
 
2.2– Informations régionales  
2.2.1- Vie des élus 
Le Président et le Comité nomme les représentants du District 37 au sein de plusieurs commissions régionales : 

- Gilles MICHAU pour la Commission Régionale Tous les Football et Sport Santé 
- Philippe GALLE pour la Commission Régionale Accompagnement des clubs 
- Martine CHEVALLIER pour la Commission Régionale Emploi Formation  

Les autres nominations seront fournies très prochainement. 
 
 

2.3– Informations départementales 
2.3.1- Accompagnement des clubs 
Il a été décidé de reporter les trois réunions de secteur prévues fin janvier pour différentes raisons. Elles sont reportées 
aux dates suivantes : 

- Jeudi 27 février à Rouziers. 
- Mercredi 05 mars à la Riche 
- Jeudi 06 mars à Ste Maure de Touraine 

La Commission souhaite que ce soit un moment d’échanges avec les clubs.  
Gilles MICHAU remarque des formations de dirigeants basiques existent et répondent déjà à beaucoup de questions. 
Les questions entendues par la permanence téléphonique des week-ends seront abordées. 
 
2.3.2- Remises des labels 
Les membres du Comité se positionnent sur les dates de remise prévues pour représenter le District. 
 
2.3.3- Projet rénovation du siège 
Le Président évoque le retour de la Ville de Tours sur le projet d’acquisition du terrain du District. Il s’avère que les 3.300 
m² du terrain actuels ne peuvent être vendues intégralement au District. Une partie du terrain longeant la digue aux 
abords de l’avenue Jacques Duclos est détenue par Tours Métropole. 
Ainsi, malgré tout, la Ville de Tours maintient son envie de vendre le terrain au District sur une partie réduite à 2.700 m².  
Le District doit faire une nouvelle offre d’achat du terrain.  
Après discussion entre les membres du Comité et compte tenu des conditions présentées par la Ville de Tours, une offre 
de 170.000 € sera faite très prochainement auprès du Conseil Municipal. 
 
2.3.4- Lutte contre les incivilités 
Le Comité constate et regrette que de trop nombreuses incivilités en nombre et en diversité sont encore commises sur 
les terrains de notre département. 
 
2.3.5- Partenariat équipementiers 
Le contrat avec le nouvel équipementier Intersport Chaboteau a été signée pour la période 2025-2028. 
Un événement organisé à Intersport Tours nord lundi 10 mars marquera le début de ce partenariat, sous forme de 
tirage au sort des coupes départementales. 
  

Un accord a été trouvé avec SOIR DE MATCH pour sortir de leur contrat d’exclusivité. 
 
2.3.6- Valorisation des bénévoles 
Un projet d’équiper les bénévoles du District a été lancé. Un recensement des différentes tailles est actuellement en 
cours. 
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2.3.7- Partenariat public 
Une réunion est organisée par le S.D.E.J.S. lundi 24 janvier sur différents thèmes liés aux actions de l’Etat en matière de 
sport. Le Président représentera le District. 
 
2.3.8- Remises des labels 
Le Président présente le nombre de licenciés au 31 janvier : 18.115 en baisse de 4% par rapport à la saison dernière en 
comparaison de date à date. La baisse sur le football d’animation est la plus importante, comme au niveau national.   
 
 
 
3- INTERVENTION DU SECRETAIRE GENERAL 
 

3.1- Vie des clubs 
Le Comité est informé des points suivants : 
 - deux affiliations de club sont en cours : F.C. CHOUZE SUR LOIRE et F.C. FOOTBALL SANS FRONTIERES (Tours 
sud) 
 - le F.C. CHAMBRAY connait des difficultés juridiques avec l’association indépendante qui gérait son tournoi 
national U11 
 - le F.C. ST SYMPHORIEN a adressé un courriel au District pour solliciter un rendez-vous et évoquer la situation 
du club. 
 - le club de NOTRE DAME d’OE invite le District à sa manifestation le 16 mars en faveur de l’environnement : « 1 
but marqué, 1 arbre planté ». 
 
3.2- Installations sportives 
Le Comité est informé que les problèmes de non fermeture des vestiaires sur les terrains de la Vallée du Cher à Tours ne 
sont pas résolus. Des vols ont été constatés dans des clubs. Les clubs de Tours sont censés s’organiser pour fermer les 
vestiaires pendant les matchs. 
Les arbitres sont informés au préalable des risques encourus avant de se rendre à leurs matchs. 
 
3.3- Valorisation du bénévolat 
Une délégation du District constituée de 4 bénévoles issus des clubs se rendra les 22 et 23 mars à Clairefontaine.  
Un appel à candidature a été lancé par courriel à tous les clubs. La règle du premier club demandeur, premier servi sera 
appliqué pour désigner les 4 bénévoles majeurs de moins de 7 ans de bénévolat. 
 
3.4- Vie des commissions 
Le Comité est informé des points suivants :  
 - Statut de l’arbitrage : une réunion doit se dérouler prochainement pour dresser la liste des clubs en infraction 
notamment. 
 - Groupe de travail Statut de l’arbitrage : une date reste à définir pour réunir les personnes concernées par 
l’évolution possible du Statut de l’arbitrage et des autres sujets d’arbitrage (cartons blancs…) 
 
3.5- Partenariat public 
Le Comité est informé de l’invitation de l’U.S.E.P. à son assemblée générale.  
Le Comité remercie l’U.S.E.P. pour cette invitation mais s’excuse pour son absence. 
  
 
4- LECTURE DE L’INTERVENTION DU TRESORIER GENERAL 
Thierry GABUT 
 
4.1- Amendes 
Le Comité est informé des 3 clubs ayant fait l’objet d’une deuxième relance pour retard de paiement du relevé club 1er 
semestre le 03 janvier 2025. Ils font l’objet d’une amende 30 € conformément aux tarifs du District 2024-2025. Ils ont 
fait l’objet d’une deuxième relance par courriel pour une régularisation de leur règlement avant le vendredi 31 janvier. 
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Chacun des trois clubs concernés AUBRIERE ST PIERRE, CHAMBRAY F.C., TOURS F.C. a transmis un échéancier qui a 
accepté. 
Si un rejet bancaire est observé à chacune des échéances, le Comité sanctionnera sportivement les clubs de matchs 
perdus par pénalité pour toutes leurs équipes départementales.   
 

 
 
5- INTERVENTION DU DIRECTEUR ADMINISTRATIF 
 

5.1- Service civique 
Il a été signé à ce jour 42 contrats Service civique sur les 66 initialement prévus cette saison. 
 
5.2- Actions civiques et citoyennes 
Le Comité est informé que seul 5 clubs se sont positionnés à ce jour pour accueillir une session « Gestes qui sauvent ». 

 
5.3- Partenariat privé 
Le Directeur informe de l’organisation de deux événements partenaires prochainement : 
 - lundi 10 février : tirage au sort des coupes U18 masculines et féminines chez le partenaire WIN SPORT 
SCHOOL, suivi d’un stage dating avec les étudiants à la recherche de missions professionnelles, stages ou alternance. 
 - lundi 10 mars : tirage au sort des coupes seniors et féminines chez le nouveau partenaire équipementier 
INTERSPORT. 
    
5.4- Social 
La journée de solidarité 2025 pour les salariés administratifs est fixée au Lundi de Pentecôte 09 juin. Des heures 
supplémentaires de travail (7h) seront déduites pour chacun. 
 
 
6- TOUR DE TABLE 
 

6.1- Commission des arbitres 
Alain DESRUTIN, Président informe le Comité des points évoqués en annexe. 
Il rajoute les points suivants : 

- qu’il sera observateur sur la Coupe de France des arbitres. 
- il note que deux arbitres futsal spécifiques sont formés au sein du District. Vis-à-vis du Statut de l’arbitrage, il 

faut les désigner pour leur permettre de couvrir les obligations du Statut de l’arbitrage.  
- un trio arbitral féminin pourrait être désigné pour arbitrer la finale de Coupe seniors Groupama. 

Le Comité donne son accord pour cette proposition. 
 
6.2- Commission Jeunes et technique 
Valentin DANSAULT et Nathalie BRETON informent le Comité des points évoqués en annexe. 
 
6.3- Commission de Promotion de l’arbitrage 
Gilles MICHAU, Président informe le Comité des points évoqués en annexe. 
 
6.4- Commission de formation des dirigeants 
Fabrice DURAND informe le Comité que le questionnaire en ligne envoyé aux clubs sur les besoins en termes de 
formation des dirigeants n’a obtenu qu’une seule réponse.  
  
6.5- Commission des terrains 
Bernard FREULON, Président informe le Comité des points suivants :  
 - 95% des terrains existant sont classés à ce jour. 
 - le logiciel Stadium 2, gérant les installations sportives est lancé. Il va impacter le travail administratif des ligues 
et districts. Des formations individuelles sont prévues.  
 - la Commission régionale des terrains a réclamé plus de moyens humains pour gérer les dossiers. 
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 - aucun gymnase de compétition futsal dans le département n’est classé à ce jour. Il convient de travailler sur ce 
sujet désormais. 
 
 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président clôt la séance à 21h45. 
 
Prochaine réunion du Comité : lundi 31 mars 19h00. 
 
  
 

Eric BOUCHER      Philippe GALLÉ,  

 
Secrétaire Général     Président 



ANNEXE 1 : Statistiques licenciés 
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ANNEXE 2 : Intervention Jeunes et technique 
 
 
 

 
 

 
 
 
 



8 

 

 
 

 
 
 
 



9 

 

 
 

 
 
 
 



10 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



11 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


